

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **5.1 Kesimpulan**

Berdasarkan hasil yang diperoleh selama penelitian menunjukkan bahwa, Shafira memiliki diri yang terbuka ketika berinteraksi dan berbicara dengan siapa pun baik di media sosial maupun di dunia nyata. Melalui pengamatan peneliti pada rekaman dalam isi salah satu fitur *highlight* memperoleh hasil yakni, reaksi serta respon yang dia berikan menyesuaikan dengan siapa ia berbicara dan berinteraksi. Contohnya, pada rekaman *live* Instagram diskusi yang diadakan oleh akun Instagram layanan pengembangan diri GoodSide.id menunjukkan Shafira dengan cukup tenang dan reaksi yang ia berikan menyesuaikan dengan cara host mengajaknya diskusi yaitu, tenang dan ramah. Namun, begitu selama diskusi berlangsung keduanya sama-sama terbuka satu sama lain baik Shafira maupun hostnya. Kemudian, ketika di kehidupan nyata melalui pertemuan antara peneliti dengan Shafira di Bangi Kafe menunjukkan bahwa, Shafira memiliki diri yang tidak banyak bicara ketika awal bertemu secara langsung dengan orang baru. Namun berbeda ketika ia berkumpul bersama ketiga temannya. Saat peneliti mengamati kembali lebih lanjut mendapat hasil bahwa, Shafira ketika berkumpul dengan teman-temannya memiliki diri yang cukup antusias, suka bicara dan suka bergurau. Hal ini dapat ditarik kesimpulan bahwa, meskipun ia memiliki kegemaran membaca, ia juga memiliki rasa ingin tahu, santai, terbuka, cukup ramah dan tenang. Ketika mengenal orang sudah cukup lama dengan baik, ia menunjukkan dirinya suka bicara, suka bergurau dan cukup antusias.

Berdasarkan setiap karakter Shafira yang telah di amati selama penelitian menunjukkan dia termasuk kategori terbuka (*openness*) dan konsep diri yang melekat pada dirinya yaitu, pintar dan imajinatif. Dikatakan pintar karena dilihat dari ungkapannya dalam mengulas buku yaitu, pilihan kata yang dibuat dengan

seederhana agar dapat dipahami oleh pengikut yang sedang berkunjung melihat unggahannya serta, bentuk editan foto yang ia buat. Dikatakan imajinatif karena mampu mengungkapkan gambaran isi buku yang telah dibaca. Hal demikian juga didukung oleh wawancara pra-penelitian dengan sejumlah pengikut yang *like* dan komentar pada setiap unggahan akun Instagram @nge.review. Dari hasil wawancara dan analisis menunjukkan juga bahwa, dengan membaca buku selain mendapat wawasan, pembaca juga dapat mengeksplorasi banyak hal, tokoh, tempat, suasana, situasi, alur cerita dan sebagainya.

## 5.2 Saran

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dikemukakan oleh peneliti, bahwa untuk kegunaan akademis penjabaran konsep yang digunakan dapat dilanjutkan pada penelitian di masa mendatang guna memperbaiki maupun melanjutkan konteks penelitian serupa dengan metode penelitian yang berbeda yaitu, kuantitatif dalam mengukur persepsi orang lain maupun dengan model kerangka penelitian yang berbeda. Untuk kegunaan praktis, penelitian ini dapat diterapkan dalam memahami pengguna akun maupun figur publik yang sering muncul dalam berita atau dalam perbincangan sehari-hari serta, melalui penggunaan konsep dapat digunakan pula untuk mengenal diri seseorang di kehidupan.